

## **PCR mantiene la calificación de “AAA-” a la Cuarta Emisión de Obligaciones de Largo Plazo de Petróleos de los Ríos PETROLRÍOS C.A.**

**Ciudad de Quito (octubre 13, 2022)** En Comité de Calificación de Riesgo, PCR acordó mantener la calificación de “AAA-” A la Cuarta Emisión de Obligaciones de PETRÓLEOS DE LOS RÍOS PETROLRÍOS C.A. con información del 31 de agosto de 2022. La calificación se basa principalmente en la experiencia y trayectoria del emisor en el mercado de la comercialización de los combustibles. A la fecha de corte, se observa un aumento de los ingresos; sin embargo, el aumento de los costos y gastos generan una leve caída de las utilidades; de esta manera, los indicadores de rentabilidad se redujeron anualmente. No obstante, PETROLRÍOS C.A., exhibe óptimos niveles de liquidez y solvencia que le brindan una buena capacidad para enfrentar cualquier contingencia. Relativo al endeudamiento, la empresa denota un incremento, debido principalmente al aumento de la deuda con instituciones financieras; sin embargo, la relación deuda financiera/EBITDA disminuyó hasta ubicarse en 5,36 años. Para culminar, la entidad cumple con los resguardos de ley establecidos.

PETROLRÍOS C.A. empezó sus actividades en el mercado de los combustibles en el año 1994 liderada por la Señora Ana Lucía Ramos Herrera, empresaria con mucha experiencia en la rama de la comercialización de combustibles. En su inicio la empresa expendía combustible en dos estaciones de servicio “San Camilo” y “Servicentro Quevedo”, ubicadas en la provincia de Los Ríos, en la ciudad de Quevedo, en este mismo año aplica al decreto 205 para ser calificada como comercializadora de combustibles a nivel nacional. En enero del año 1995, la empresa recibe la aprobación de las autoridades y firma el contrato de abastecimiento, consecuentemente inicia sus operaciones como comercializadora de combustibles. Actualmente la empresa tiene ventas superiores a los ciento treinta millones de dólares anuales; está liderada por un grupo de profesionales de primer nivel, encabezada por la Señora Viviana Paredes Ramos y un equipo de ingenieros y economistas especializados, así como más de 100 colaboradores a nivel nacional quienes han colocado a la empresa entre las “top 1000” más grandes del país según la revista Ekos. A la fecha de corte, el emisor registra un total de 95 estaciones, en donde únicamente 5 son propias, mientras que las 90 estaciones restantes corresponden a los diferentes afiliados.

Con base en los años de experiencia que tiene PETROLRÍOS C.A., la dirección de la compañía determinó que “la empresa no puede crear clientes leales si primero no crea clientes satisfechos” por tanto el principal objetivo de la empresa es asegurar la satisfacción del cliente, para esto ha planificado que su política empresarial se sustente en los siguientes puntales:

- Visitas gerenciales a las estaciones de servicio.
- Asesoría presencial en la solución de conflictos tributarios, laborales y comerciales.
- Capacitación técnica permanente “in situ”
- Asesoría técnica en el uso de los equipos y tecnología.
- Publicidad e imagen corporativa en las estaciones.
- Gestión de permisos de funcionamiento y elaboración del estudio ambiental.
- Elaboración de los planos arquitectónicos, estructurales y eléctricos.
- Auditoría contable sin costo para el afiliado.

### **Metodología utilizada para la determinación de esta calificación:**

Manual de Calificación de Riesgo-PCR

### **Información de Contacto:**

Ing. Bianca Castillo

Analista

[bcastillo@ratingspcr.com](mailto:bcastillo@ratingspcr.com)

### **Oficina País**

Av. 12 de Octubre N24-774 y Av. Coruña, Edificio Urban Plaza, Segundo Piso, Oficina N5, Quito.

T (+593) 02-323-0541

### **Información Regulatoria:**

La información empleada en la presente calificación proviene de fuentes oficiales; sin embargo, no garantizamos la confiabilidad e integridad de esta, por lo que no nos hacemos responsables por algún error u omisión por el uso de dicha información. La calificación otorgada o emitida por PCR constituyen una evaluación sobre el riesgo involucrado y una opinión sobre la calidad crediticia, y la misma no implica recomendación para comprar, vender o mantener un valor; ni una garantía de pago de este; ni estabilidad de su precio y puede estar sujeta a actualización en cualquier momento. Asimismo, la presente calificación de riesgo es independiente y no ha sido influenciada por otras actividades de la Calificadora.